



細胞の研究に 生体力学からアプローチ

佐藤 克也 (さとう かつや)
大学院ソシオテクノサイエンス研究部
情報ソリューション部門
知識情報処理大講座 講師

独自のマイクロマシンを開発して研究

生命工学系には医学系とは異なる視点があるものの、その共通性において、共同で研究すれば新たな可能性が広がっていくのではないかでしょうか。今回紹介する佐藤先生もそのようなことを模索しながら、バイオメカニクス（生体力学）という比較的新しい分野から、独自の研究を進めています。本来、医学や生物学が専門としてきた分野に、なぜ工学系、しかも力学と参入したのでしょうか。



ひずみ測定

カルシウム応答

私たちの身体を構成する細胞。その細胞がどのような働きをしているのか、ということを考えると、例えばタンパク質や分子、遺伝子といった観点からの研究と思われがちです。しかし身体（細胞）に

は常に何らかの力（圧力や重力、張力など）が加わっているのです。これら之力の作用が細胞、ひいては生体の活動に大きな影響を与えていることは経験的に知られていますが、ではどのような影響があるのか、それを解き明かす一つの切り口として力学からの視点で迫つてみようというのが佐藤先生の考え方です。